

## La lettre de pS-Eau

Dossier de la rÃ©daction de H2o  
September 2015

Â

La lettre n° 78 du pS-Eau vient de paraître. Au sommaire de ce numéro : La préparation de la COP 21: Entre craintes et espoirs. Anniversaire de la loi Oudin-Santini : 10 ans de partenariats solidaires et structurants. Congo RD : Quelle place pour les réseaux d'eau autonomes ? En RDC, l'approvisionnement en eau des quartiers périphériques et des centres urbains semi-ruraux est assuré par près de 520 réseaux d'eau autonomes. Leurs caractéristiques sont peu renseignées. Pour combler cette lacune, une étude à la méthodologie de collecte des données originale a été conduite en 2013-2014. Elle propose des recommandations intéressantes. Madagascar, un pays aux sources difficiles d'accès : Solidarité Entraide Madagascar (SEM) est une association qui s'est structurée au fil de ses interventions. Présente depuis 1995 dans des villages isolés de la côte est de Madagascar, son équipe a développé une expertise pour mieux répondre aux enjeux de développement et aux besoins des habitants. Bâton, combattre la précarité sanitaire des populations : Conduire un projet dans le cadre d'un partenariat multi-acteurs est une approche épandue qui donne des résultats. Retour sur les étapes d'un projet d'adduction intervillageoise mené au Bâton, dans lequel trois partenaires européens sont associés à la commune rurale de Boukombé (maître d'ouvrage commanditaire), dans le département de l'Atacora. Plus deux focus sur le smartphone comme outil de collecte des données et sur le Mastère spécialisé Eau pour tous de ParisTech Suez Environnement.

La lettre de pS-Eau